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Cámara del Senado 
VIGESIMO NONA SESION DE LA CAMA

RA DEL SENADO, correspondiente a las or
dinarias del Tercer Período Constitucional 
del Congreso, celebrada en la ciudad de Ma
nagua, Dis trito Nacional, a las once y cua
renta minutos de la mañana del día miér
coles dieciséis de noviembre de mil nove
cientos setenta y siete. 

Presidenc ia del honorable Senador don Pa
blo Rener Valle, asistido en la Primera y 
Segunda Secretaría, por los honorables Se
nadores doctor Ramiro Granera Padilla y 
don Raúl Arana Montalván, respectivamente. · 

Concurren, además, los honorables Sena
dores don Adolfo Altamirano Dfarghe, doc- , 

ter Eduurd:.) Conrndo Vado, don Arturo Cruz 
Por:as, dnn Humberto Chamorro Chamorro, 
don Rigoberto García Reyes, don Miguel Gó
mez Argüello, doctor Uriel Herdocia Argüe
llo, don Gabriel 1 rías 1 rías, doctor Alfonso 
Lovo Cordero, doctor Francisco Machado Sa
casa, doctor Alejandro Martínez Urtecho, Ge
nera l Robe rto Martínez Lacayo, don Alfredo 
Mendieta Gutiérrez, doctor Constantino Men
dieta Rodríguez, doctor Edmundo Paguaga 
1 rías, don Max Paguaga 1 rías, doña Juana 
Cajina de Peters, doctor Manuel Sandino Ra
mírcz, doctor Carlos José Solórzano Rivas, 
don Napoleón Tapia Pérez, doctor Julio Yca
za Tigerino y doctor J. David Zamora Pas
tora. 

ls>-EI honorable señor Presidente, Sena
dor Rener Valle, declaró abiert a la sesión. 

2?-Expuso a continuación que dentro del 
punto de Lectura de Correspondencia, da
rían cabida a un tel egrama dirigido a la Pre
sidencia por el honorable Senador don Hum
berto Chamorro Chamorro, como un caso 
especial, ya que bien podía don Humberto, 
como tenían derecho a hacerlo todos los Se
nadores, haber expuesto públicamente en es
ta Cámara lo que quisiera. 

Por Secretaría fue leído el mensaje tele
gráfico en cuestión, que a la letra dice así: 
"Granada, 14 de noviembre de 1977. - Pre
sidente de la Cámara del Senado, don Pa
blo Rener, Managua-. Ruego a Ud. some
ter a la interpretación de la Cámara con el 
previo dictamen de la Comisión Jurídica, 
el Artículo 308 de la Constitución, específi
camente si un fu ncionario del Poder Judicial 
puede desempeñar al mismo tiempo otros 
puestos emanados de los otros Poderes del 
Estado. Salúdale cordialmente, afectísimo 
colega y amigo, Humberto Chamorro Chamo
rro, Senador." 

Dijo el honorable señor Presidente, que 
primeramente y tal como él lo solicitaba, 
se p asaría n la Comisión de la Gobernación, 
que equivalía a la Juríd ica en esta Cámara, 
el telegrama de don Humberto. 

Pidió la palabra éste, explicando que lo 
hacía pa ra que hubieran suficientes elemen
tos de juicio; ya que si había enviado el 
tel egramu antes de la sesión había sido con 
la intención de que surgiera alguna acla ra
ción . / .. ~regó que aunque los honorables Se, 
nadores Granera Padi lla e Ycnza Tigerino, 
le h.J:,)ían asegurado ~ue el Art ícu lo consti-

www.enriquebolanos.org


' 

tuc :onal de que se trataba estaba claro, en 
la práctica no era as í, porque él conocía 
varios casos de fun c ionarios del Poder Jud i
cial que han sido nombrados por otros Po
deres del Estado para cargos que no eran 
tampoco del Ejecutivo. El Artículo 308, 
agregó, dice que "no podrán ser nombrados 
para un cargo por el Poder Ejecutivo ni por 
ningu na otra autoridad o corporación ad
ministrativa"; por lo que yo sostengo que 
al decir "auto¡-idad" comprende a los otros 
Poderes del Estado, pero hay quienes opinan 
que no. Si no fuera así, b ien podríamos 
nombrar Oficial Mayor de la Cámara del Se
nado, al Oficial Mayor de la Corte Suprema, 
y tamb ién si se tratara del Poder Electoral, 
bien podría un Juez ser Presidente de un 
Tribun al Electoral o desempeña¡- cualquier 
otro puesto emanado del Poder Electoral. 
Como el honorable Senndor Granera Padilla, 
me ha dicho extra Cámara que nosotros no 
tene mos facultad para hacer esa interpreta
ción ,yo quisiera que ese punto quedara com
pletamente claro de una vez, pese a que la 
misma Constitución estipula que el Congre
so en Cámaras Sepuradas tiene la facultad 
de inte rpretar; si es la Cámara de Diputados 
la que únicamente puede hacer lo, pues me 
parece que debían haber definido tal facultad 
sólo para ella. 

Intervino el honorable Senador doctor Ju
lio Ycaza Tigerino, externando el criterio de 
que cuando la Constitución hablaba de que 
el Congreso en Cámaras Separadas conoce 
de determinado asunto, significaba que és te 
tenía ql'e pasar por las dos Cámaras; ya que 
cuando la misma Constitución quería que 
cada Cámara lo conozca independientemente, 
lo dice expresamente : " Cada Cámara, sin in
tervención de la otra, podrá tratar deter
minados asuntos", y los señala, agregó. Es 
decir, que se presenta en la Cámara de Di
putados y luego pasa a lu del Senado; y 
en cuanto a la fórmula de in terpretar las 
leyes, también lo dice: "Toda interpretación 
tiene que ser objeto de una ley"; de manera 
que en aquella Cámara se presenta el pro
yecto y una vez aprobado, pasa a este Se
nado. Yo entiendo q ue la Constitución es 
clara en que, desde luego, no puede estar un 
miembro del Poder Judicial con sueldo de 
otro Poder y creo que eso no necesita in
terpretación; pero si se qu ie re que la haya 
tiene que ser a través de las dos Cámaras. 

Manifestó el honorable señor Presidente 
que podría dnrse el caso de que los señores 
Diputados inte rpretaran de un modo el Arto. 
308 Cn. y este Senado c!e otro. Por eso es 
que tal como ya había sucedido otras veces, 
primero se pronunciaba la Cámara de Di
pu tados y luego el Senado. 

Yo ueo que la acla raci ó n que ha hecho 
el honorable Senador Ycaza Tigerino, es me
rid iana, expuso el honorable Senador doctor 
Ra miro Granera Padilla; porque el honora
ble Senador Chumorro Chamorro, cot=ifunde 
el Ano. 147 con el 148 Cn., que dice: "Co
rres~nde a cada una de las Cámaras, sin 

intervención de la otra", y señala lo que 
corresponde. Pero cuando habla de; Cámaras 
Separadas, tiene que dársele la tramitación 
de toda ley, que sería una ley interpretativa 
o aclaratoria y la iniciativa de la interpre
tación debe nacer en la Cámara de Dipu
tados, ya que nosotrns no tenemos inicia
t iva. Pero t'al vez el honorable Senador Cha
morro Chamorro, podría transmitir su in
quietud a alg ún Diputado, para que éste p re
sentara un proyecto que después vendría 
aquí. Yo creo que realmente necesita acla
rarse, porq ue dice "El Poder Ejecutivo", pa
reciendo que excluye a los otros Poderes del 
Estado; porque si no, hubiera dicho "de 
ningún Poder del Estado"; pero al singula ri
zarse "El Poder Ejecutivo", pareciese que no 
incluye por ejemplo al Poder Electoral . Yo 
creo que no debe ser ningún Poder, pero 
corno la Constitución no lo dice cl aramente, 
yo creo que es necesaria la interpretación . 

Manifestó el honorable señor Presidente 
que siendo que nada podían hacer aquí, no 
quedaba más que archivar el telegrama del 
honorable Senador Chamo1· ro Chamorro. 

3c:>-Seguidamente explicó que el asunto 
N? 2 ele la Agenda -relativo a unos présta
mos que serán concedidos al 1 nstituto de 
Fomento Nacional- no sería tratado hoy, en 
vista de que la Comisión respectiva estaba 
solicitando unos informes aclaratorios de di
cho proyecto, por lo que pasa rían al punto 
N<.> 3 . 

4<?-Se leyó y puso a discusión, en pri
mer debate y en lo general, siendo aprobados 
sin objeción alguna, el dictamen favorabl e 
junto con el proyecto de reso!ución tendien
te a aprobar la "Tercera Prórroga del Con
venio Internaciona l del Azúcar de 1973", 
has ta el 31 de diciembre de 1978, inclusive, 
adoptada por Resol ución N? 3 del Consejo 
1 nternacional del Azúcar, el 31 de agosto 
de 1977. 

En lo part icula r, fue leído, sometido a dis
cusión y votación y aprobado un ánimemente, 
el art ículo Unico de que consta el proyecto 
de reso lución, el cual quedó aprobado en 
primer debate; dispensándosele a moción del 
honorable Senador doctor J. David Zamora, 
el trámite de segundo deba te y deméJs regla
mentarios. Quedó por lo tanto, de-finitiva
mente aprobado. 

5?-En primer debate, fue leído a discu
sión ,en lo general, el dictamen juntamente 
con el proyecto de resolución que se contrae 
a aprobar la "Convención Internacional So
bre la Elimi11ación de todas las Formas de 
Disc riminació11 Raciul", ab:erta a la firma 
o a la adhesión de los Estados fv\iembros 
de las Naciones Unidas, en la Sede de d icha 
Orga nización Mundial, en la ciudad ele Nuc-
va York, N. Y., Estadcis Unidos de América, 
e 17 de marzo de 1966; a la cual se adhirió 
el Gobierno de la ReptJblica de Nicar~gua , 
por ,6,cuerdo Ejecutivo N? 15 ele 19 de sep
tiembre de 1977. 

No .suscitándose ninguna obj :~c;ión fueron 
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sometidos a votación y aprobados por una
nimidad. 

Leído y puesto a discusión y votación, en 
lo particular, que fue el artículo un1co que 
constituye el proyecto, se aprobó unánime
mente, quedando así aprobado en primer d~· 
bate; y dispensándosele el segundo y demas 
trámites reglamentarios, a moción del ho· 
norable Senador don Adolfo Altamirano Dfar
ghe. Quedó por consiguiente, aprobado en 
definitivo. 

6<?-Pidió la palabra el honorable Sena
dor don Humberto Chamorro Chamorro, 
quien a propósito de la co.nven,ción del ~z~
car recién aprobado, man1festo que ex1st1a 
cierta situación que se estaba creando con 
la barrera arancelaria levantada por los Es
tados Unidos contra el azúcar que se im
porta de estos países. Hizo mención de un 
artículo publicado en "Novedades, titulado 
"Azúcar provoca enfrentamiento entre Amé
rica Latina y Administración Carter", ha
ciendo hincapié en que alguna acción de
bía haber de parte del Congreso en ese sen
tido. Trajo asi mismo a colación la parti
cipación que los miembros del Poder Le
gislativo nicaragüense habían tenido en la 
reunión celebrada en México a nivel del Par
lamento Latinoamericano y Europeo, acerca 
de la cual, por alguna causa o por otra, no 
habían informado. En dicha reunión dijo, 
se había abordado el asunto ele las materias 
primas, habiendo sido designados tan to él 
como el honorable Senador Mendieta y el 
Diputado Sáenz para integrar la Comisión 
de Asun tos Económicos; designación que é l 
había aceptado por su convicción de la con
catenación que debe existir y existe entre 
la política y la economía, aunque él no fue
ra economista. Hizo una breve reseña de 
la actuación que habían tenido dentro de 
la mencionada reunión, durante la cual ha
bían apoyado una tesis de México en ese 
particular, pero especialmente en lo que se 
refiere a la cuestión del proteccionismo de 
las materias primas y similares. Nosotros 
insistimos -relató- en que si los países 
de la Comunidad Europea están comprándole 
a sus miembrns mayor cantidad de productos 
de los que nos compraban a nosotros, a pe
sar de que nosotros les comprabas más a 
ellos, eso era injusto; y en este caso de los 
Estados Unidos, yo creo que el Gobierno, 
el país entero, el Poder Ejecutivo, deberían 
hacer sus gestiones, si se quiere a nivel de 
Parlamen tos también, para que esos señores 
nos den el m!smo tratamiento; es decir, 
-continuó diciendo- si nosotros compra
mos automóviles, tractores, repuestos y mu
chos productos fabricados en los Estados Uni
dos, al pi-ecio que ellos quieren vendernos, 
qué debemos hacer para defendernos? Uni
mos con todos los demás países para par
lo menos protestar y ver si eso se puede 
corregir. Ya se ha hablado en muchísimas 
reuniones entre Presidentes, Ministros, sobre 
estos problemas y es verdad que no se ha 
llegado a una solución concreta, porque j uc
gan ahí otros intereses, pero yo entiendo que 

al°gGn esfuerzo o medida debemos tomar. 
Se refirió asi mismo a la huelga marítima 
que había en los Estados Unidos, que afec
taba el comercio de los países latinoameri-
canos, pero como ello involucra ba situacio
nes políticas, el Gobierno americano no to
maba medidas para solucionarlo; y traigo 
esto a colación, dijo, porque es un asunto 
que tiene hilación con los prnblemas de 
estos países en desarrollo. Anticipándose a 
cualquier objeción que pudiera hacérsele en 
ese sentido, aseguró que en su criterio no 
había impedimento para que la Cárnara apro
bara la moción que al respecto hacía y que 
concretó de la siguiente manera: "Que el 
Congreso o la Cámara del Senado se dirija 
al Ministro respectivo o a quien correspon
da, haciéndole conocer nuestra inquietud, pa
ra que estudie lo que podemos hacer en con
tra de esa discriminación que están toman
do los Estados Unidos contra nuestros pro
ductos de exportación." 

Dijo el honorable señor Presidente que 
qu izás lo que podrían hacer es enviar una 
comunicación al señor Ministro de Economía, 
que creía era el indicado, haciéndole cono
cer la exposición del honorable Senador Cha
morro Chamorro y su inquietud, que com
partían todos los miembros de este Senado. 
En cuenta a dirigirse a los Parlamentos no 
lo considero conveniente, pues no les llevaría 
a ningún resultado positivo. Solicitó a la 
Cámara su opinión al respecto. 

Intervino el honorable Senador doctor Al
fonso Lovo Cordero, quien consideró suma
mente interesante el punto abordado por el 
honorable Senador Chamorro, ya que aun
que este Cuerpo Legislativo no pudiera ha
cer nada ante el Senado de los Estados Un i
dos o ante el Presidente Carter, la peor pa
labra es la que no se habla, dijo. No hay 
duda que nuestra economía está basada en 
nuestros productos de exportación primor
dialmente y hemos visto que esos productos 
nuestros, como la carne -que significaba 
un rubro magnífico de ingreso para el país
ha venido decayendo hasta los niveles en 
que se encuentra actualmente, los que real
mente son preocupantes, porque se dice que 
ya la ganadería prácticamente no es muy 
rer-itable. El caso del azúcar es otro muy in
teresante porque había subido hasta 0.25 y 
0.28 la libra, y ahora ha caído a niveles de 
6.75; producir una libra de azúcar -agre
gó- cuesta alrededor de 8.75 a 9 centavos 
y es evidente que los Estados Unidos, que 
están dent ro del mismo problema nuestro, 
lo que están haciendo es estableciendo una 
barrera arancelaria para evitar que un pro
ducto que ellos mismos pueden elaborar, 
no con la eficiencia que nosotros porque no 
tienen zonas tropicales para producir grandes 
cantidades de caña de azúcar sino que están 
utilizando lu remolacha azucarera, sustitu
yen la cuota para proteger a sus productores. 
No debemos olvidarnos tampoco, que los 
países de América Latina, productores de 
café, hemos logrado elevar grandemente nues
tros ingresos por café, basados en los pre-
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cios, porque tenemos prácticamente el mono
polio de este rubro y los Estados Un idos 
no pueden hacer nada contra el café, por
que no lo producen; si así fuera inmediata
mente establecerían una barrera arancelaria 
para proteger a sus productores. De manera, 
concluyó diciendo, que yo apoyo con entu
siasmo la moc ión del honorable Senador 
Chamorro y pido al señor Presidente que d i
rija una comunicación al señor Ministro de 
Economía , para que en alguna forma haga 
saber es te problema a los Estados Un idos. 

Manifestó el honorable Senador doctor 
Constantino Mendieta Rodríguez, que para 
ser congruente con lo discutido en México y 
aprobado allá, valdría la pena solicitar los 
boletines con todas las resoluciones tomadas 
en esa reunión, si es que no han venido . 
Porque ahí deben figu rar resoluciones como 
a la que hizo a lusión el honorable Senador 
Chamorro y yo entiendo que el objeto de 
asistir a estas reuniones internacionales es 
apoyar y dar apoyo completo a toda reso
luc ión que se tome por los Parlamentos a 
nivel internacional. Opinó que como en es
te Senado ya se habían recibido en el pa
sado comunicaciones sim ilares, era muy con
veniente que esta vez Nicaragua se dirigie
ra a los otros Parlamentos, sobre todo a los 
de los países afectados por el mismo pro
blema. Es decir, que Nicaragua haga una 
movil ización para la efectividad de esos con
venios interparlamentarios, ya que de otra 
manera no pasarán más que a ser reunio
nes román ticas, sin ningún resultado positi
vo. Debemos ponernos de acuerdo todos los 
Parlamen tos para defende r en conjunto to
do aquello que se discutió ampliamente 
allá y sobre lo que se logró un consenso 
general. Tarnbién -agregó- tenemos el 
mismo problema con el petróleo, por lo que 
yo creo que ya es tiempo de que por lo 
menos Latinoamérica, unifique su criterio 
parlamentario. Me parece que muy bien po
demos nosotros dirig irnos a los otros Parl a
mentos en ese sentido . En esa reunión tam
bién conseguimos que se nos quitara el es
tigma de "países sub-desarrollados", median
te una moción mía . Sugerí que se nos de
nom inara "países en vías de desarrollo, "pe
ro no "subdesarrollados", que es un térmi
no que acompleja. 

A conti nuación hizo uso de la palabra el 
honorable Senador doctor Ramiro Granera 
Padilla, quien consideró también muy im
portante el pun to aludido por el honorable 
Senador Chamorro. Yo recuerdo -dijo
cuando estuvo aquí un representante de Es
tados Unidos que vino a hablar sobre el res
peto de los derechos humanos, haberle di
cho en una conversación que tuve · con él 
algo al respecto, y que era plausible la preo
cupación del Presidente Carter, porque los 
derechos humanos imperasen plenamente, no 
solamente en los países latinoamericanos 
que él andaba visitando, s ino que en los 
mismos Estados Unidos funcionaran algunos 
derechos hu manos que todavía no lo hacen, 
principalmente en relación con discrimina-

--------=---==---=-=== 
ciones ofensivas o parte de su población y 
la forma como tra tan por ejemplo a los 
indios en la zonas de reservas que ellos lla
man, que son casi como campos de concen
tración y que yo he visto en Arizona y en 
Co lorado. También debieran de preocuparse 
por poner las bases necesarias para que a 
algunas violaciones de los derechos humanos 
que a veces se originan en grandes conmo
ciones políticas, económicas y sociales en 
estos países, se les quitase la raíz del ma l; 
ya que nuestra inestabilidad política y so
cial, es el res ul tado del trato que nosotros 
recibimos en materia de intercambio comer
cial, no solamente de Estados Unidos, si no 
de todos los países desarrollados. Que era 
una cosa inexplicable para nosotros por qué 
ellos podían ponernos los precios a nues
tros productos sin tomar en consideración 
nuestras necesidades y nosotros, desgracia
damente no podíamos poner precio a lo que 
ellos nos venden, teniendo que pagar el que 
quieren, lo cual es una realidad. Entonces, 
hay una relación económica totalmente vio la
toria de derechos humanos, por decirlo así, 
en el trato que nos dan los países desarrolla
dos en materia comercial. Hizo mención de 
una encíclica del Papa Juan XXI 11, que pre
cisamente hablaba sobre el mismo asunto. 
Volviendo al problema del azúcar y también • 
de la carne, manifestó que éstos estaban 
siendo objeto de fuertes medidas económicas; 
más tratándose de un producto tan impor
tante como el azúcar, que al bajarle el pre
cio ocasionaban una ofensiva económica se
ria, especialmente para los de Occidente, que 
no podían repeler. Aludió a la circunstan
cia de que ni tan siquiera, para defenderse, 
podían tomar la actitud de no importar, por 
ejemplo, automóviles o refrige radoras de Es
tados Unidos, por la interpretación que allá 
se haría de esa actitud, desde luego perju
dicial para nues tro país, porque nos con
siderarían sus enemigos. Al final izar su in
tervención, se manifestó de acuerdo en que 
se enviera la nota al señor Ministro de Eco
nomía, y también una exposición mesurada 
pero firme a todos los parlamentos, expo
niéndoles la inqu ietud que hay en Nicaragua 
y en toda la Amér ica Latina, por la política 
económica adoptada por el Presidente Carter. 

Por su parte el honorable Senador doctor 
Eduardo Conrado Vado, mocionó formalmente 
para que fuera nombrada una Comisión, que 
podía ser la de Economía o una especial, 
para que en una forma práctica plasmara 
las inquietudes expues tas por los honorables 
Senadores Chamorro, Granera Padilla y Lo• 
vo Cordero y se las expusieran al señor Mi
nistro de Economía, Industria y Comercio, 
en una nota o preferentemen te personal
mente. 

El honorable Senador doctor Carlos José 
Solórzano Rivas, se manifestó de acuerdo 
con todo lo expuesto- por sus antecesores y 
también con la moción del honorable Sena
dor doctor Eduardo Conrado Vado, a fin 
de que se hiciera algo práctico; y también, 
expresó su acuerdo a que se enviaran notas 
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a todos los Parlamentos del mundo, prepa
radas por la Comisión que se nomb rara al 
efecto; a la que se permitiría recomendar, 
en cuanto a la comunicación que se enviara 
al señor Ministro de Economía, que si bien 
todo lo dicho en este Senado es cierto, tam
bién es necesario establecer diferenc ias entro 
los países desarrollados del mundo . No es, 
agregó, que yo quiera hacer una defensa de 
los Estados Unidos, pero debemos de recor
dar que mientras el Japón tiene una balanza 
de pagos de ·11 billones de dólares favora ble 
-es decir exporta 11 bi !Iones rnás de lo 

que importa- y Alemania tiene una balanza 
de pagos de 4 billones y medio a su favor, 
Estados Unidos en este último año tuvo una 
balanza de pagos de 30 billones de dólares 
en contra, es decir, desfavorable. Esto sig
nifica que Estados Unidos, aún en esta situa
ción, está haciendo un enorme esfuerzo por 
ayudarle al mundo, pues está consumiendo 
la mercadería r111.mdial u liil ritmo de 30 bi
llones de dólares más de lo que se co nsume 
la mercadería americana. Además, con el 
demérito del dólar, la mercadería americana 
res u 1 ta más barata para los países su bdesa
rrollados. De tal manera que los Parlamen
tos del mundo -me parece a mí, y creo 
que debe temario en cuenta nues tra Comi
sión deben de hacer el pedimento, o si que
remos ser humildes corno países en vfas de 
desarrollo que somos, la súplica, a los países 
que verdaderamente son "los villanos del 
cuento", que son los que tienen bal anzas 
de pagos favorables. Así dignificamos más 
nuestra postura y damos a nuestra opinión 
mayor peso. El objeto de mi intervención, 
concluyó diciendo, era hacer esa recomenda
ción a la Comisión. 

Habiendo consenso de la Cámara, el hono
rable serior Presidente nombró a la Comi
sión que se abocaría con el Ministerio res
pectivo para hacer la gestión del caso, in~ 
tegrándola con el honorable Senador doctor 
Alfonso Lovo Cordero, doctor Consta ntino 
Mcndicta Rodríguez y don Humberto Cha
morro Chamorro. 

7'?-Pidió la palabra el honorable Senador 
doctor Eduardo Conrado Vado, quien solicitó 
a la Presidencia instara a la Comisión desig
nada parl:l investigar el asunto de Plasmafé
resis y presentaran su informe lo más pronto 
posible. 

El honorable señor Presidente invitó al ho
norable Senador Mendieta Rodríguez, miem
bro de dicha Comisión, a dar alguna ex
plicación. 

En uso de la palabra éste, informó a la 
Cámara que la Comisión había estado tra
bajando arduamente, habiéndose pues to ya 
en contucto con el señor Ministro de Sa lud 
Pública. Se le invitó, manifestó el honorable 
Senador Mendit-'ta Rodríguez, para que con
curriera a una reu nión el día de m añana con 
la Comisió n, pero como él tenía un compro
miso impostergable se excu só, y compare
cerá hasta el viernes a las diez y mediQ de 
la mañana. 

'-' El honorable Senador Conraclo 'Vaoo, dijo 
estar sat isfecho con la explicación. 

Intervino el honorable Senador don Alfredo 
Menclieta Gutiérrez, exponiendo que tenien
do conocimiento de que había una demanda 
por injurias y calumnias sobre Plasmaféresis, 
y tratándose de un asunto importa n tísimo pa
ra Nicaragu a, ya que todo el pueblo de Ni
caragua estaba a la expectativa, e ra muy 
importante que la Comis ión trabajara ace
leradamente para llegar al final de la verda
dera situac ión y se tomaran las medidas de l 
caso. Se refirió a un Estado de Pérdidas y 
Ganancias de lci Centroamerica na de Plasma
fé¡-esis, S. A., al 30 de junio de 1974, que 
tenía en su poder, donde a pesar de que 
era de varios años atras, señalaba una uti
lidad en ese período de ([8.906.000.00, su
ma que era bas tante cuant iosa y proveniente 
ele un negocio a base de sangre nicaragüense 
y que debía estar controlado estrictamente 
por las autoriüaJes sanitarias del país. tv\en. 
cionó también que durante visitas que ha
bía hecho a barrios de los /v\un icipios de Ca
razo, había sido inquirido po r los lugareños 
acerca de los que este Senado estaba hacien. 
do con Plasmaféresis; io cual significaba 
que tal situución era conoc:da por el cam
pesino más humilde, que veía el peligro que 
corrí2n sus conciudadanos, que por necesi· 
dad y para subsanar necesidades hogareñas 
venían a vender su sangre hasta dos veces 
por semana. Ellos, dijo, me han pedido que 
traiga esa inquietud a esta Cámara para que 
ésta, por medio de su Comisión y las ges
tiones que haga termine co nese negocio que 
está perjudicando a Nica ragua. Termi nó ex
presando su satisfacción por las expl ic0ciones 
dadas por el honorable Senador Mendieta 
Rodríguez, acerca de que la Comisión estaba 
trabajando acelaradamente y sus esperanzas 
de que pronto 'pudiera haber una resoluc ión 
para teni-1inar con ese sucio negocio. 

El honorable se11or Presidente manifestó 
que estando ya el asunto en manos de una 
Comisión, lo único que cabía e ra que ésta 
tornara nota de lo expuesto . 

po¡- su parte el honorable Senador Don 
Raúl Arana Montalván, m iem bro de la Co
misión, dijo en relaci ó n con lo expresado 
por el honorable Senador Conrado Vado y 
el Senador don Alfredo Mendieta, que efec· 
tivamsnte la Comisión no hubía estado inac
tiva, si no que todo lo contrario; agregan
do que incluso iban a tratar de entrevistar
se con un patólogo de la Universidad Nacio
nal, de reconocida capacidad y honorabili
dad, según le había manifestado el honora. 
ble Senador Mendieta, además de la pláti
ca que iban a tener con el Señor Ministro de 
Sal ud Pública. Estuvo de acuerdo con que 
Plasmaféris is era una verdadera amenaza pa
ra el país, especialmente para las personas 
de escasos recursos, y consciente la Com i
sión de ello, estaba n dispuestos sus mie m
bros a trabaja r arduamente, celebrando 
cuuntus reuniones fueren necesarias a fin de 
poder presentar su informe a la Cámara po .. 
sible rnen te el viernes siguiente. 
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80.-Scguidamente, e l honorable Señor 
Presidente, Senador Rener, procedió a nom~ 
brar una Comisión a fin de que se persona~ 
ra en la Cámara ele Diputados, que estaba 
reunida, para invitarla a ce lebrar Sesión de 
Congrnso en Cámaras Unidas, con el objeto 
de elegí r a los Secretar ios y Vice-Sec re ta r ios 
que fungirán hasta el 14 de febrero ele i 978; 
y también para, si era posible, comenza r a 
d iscutir el proyecto de Reglamento del Con
greso Nacional. Tal Comisión la integró con 
los honorables Senadores Doctor J . Dav id 
Zamora, Don Adolfo Altamira no Dfarghe y 
Do n Alfredo Mendieta. 

9o.-Pasaron los señores Comis ionados a 
c umplir su cometido, suspendiéndose la se
sión. 

10.-De regreso la Co1T1isión se continuó 
la sesión, informando el honorable Senador 
Doctor J . David Zamora, miembro de la m is
ma , que en cumplimiento de su rnisi ó n, se 
habían trasladado a la Cám ara de Dipu tados 
haciéndoles la inv itación del caso; contes
tá ndoles el honorable Sefior Pres idente de 
aq uella honorable Cámara q ue esperaban 
gustosos a los miembros de este Senado pa
ra integrar sesión de Congreso en Pleno. 

11 .-Agradeció el honorable Señor Presi
dente, Senador Rener, a los Señores Com is io
nados el cump li miento de su come ti do y a 
continuación se suspendió la ses ión, pa sando 
los Señores Senadores a la Cárnara de Di
pu tados. 

12 . - De regreso los honorab les Represe n
tantes y s iendo la una y veintiún m inu tos de 
la tarde, se continuó la sesión, b a jo igual 
p residencia y secretarios . 

13.-A moción del honorable Señor Presi
den te, Senador Rene r, se le d ispensó a la 
p resente acta el trámi te de lectura , dándose 
po r aprobada . 

14.-Seguidarnente se leva ntó la sesión. 
( f) Pablo Rener, Presidente. - Ramiro Gra
~;.;.::a i·"a.':lifü-1, Sscreturio. - Raú l Arana Mon· 
ta ivfa'!, Secretario . 

PODER EJECUTIVO 
----------------·----=;r==;-------- ··-. --- -· ----------

Ministerio de Relaciones Exteriores 

Nómbrase Representante de 
Nicaragua ·en II Reunión de la 

Convención Sobre Comercio 
Internacional de Especies 

"No. 67 
EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, 

Acuerda : 
P rimero: Adicionar el Acuerdo Ejecuti

vo No. 61 de fecha 19 de mayo de 1979, pu
ra nombrar al Señor Licenciado GuiUermo 
García Guillén, Ministro Consejero de' la 
E mbajada dE: Nicaragua en la Repú
blica Federal de Alemania, Representante 
de Nicaragua en la Segunda Reunión Ex
traordinaria de la Conferencia de las Par-

tes de la Convención sobre el Comercio In
ternacional de Especies Amenazadas de 
Fauna y F'lora Silvestres, que se celebrará 
en Bonn del 11 al 23 de junio próximo. 

Segundo: La trascripción del presente 
Acuerdo servirá al nombrado para acredi
tar su representación. 

Comuníquese. Casa Preside.ncial. Mana~ 
gua, Distrito Nacional, treinta y uno de 
mayo de mil novecientos setenta y nueve. 
-A. SOMOZA. - El Ministro de Estado 
en el Despacho de Relacione's Exteriores, 
J urio e. Qui nana". 

Cancelación de Acuerdos 
Ejecutivos de Funcionarios 

Diplomáticos 
"No. 68 

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, 
Acuerda: 

Primero: Cancelar los Acuerdos Ejecuti
vos de los siguientes Funcionarios diplomá
ticos de la Embajada de Nicaragua en los 
Estados Unidos Mexicanos, quienes cesaron 
en sus funciones en virtud de haber dado 
por concluidas el Gobierno de ese País, las 
relaciones diplomáticas con Nicaragua: 
Doctor León Palla.is Godoy, Doctor Manuel 
Ignacio Pére·z Alonso, Señora Norma Ro
belo de Cardoze, Señora Olga P érez A.Ion~ 
to, Señora Silvia Cristina Alaniz qe De
baylc, Señor Carlos Báez Loyola, Señora 
Gloria Barreto de Carballo, Doctor Rafael 
Carazo Arellano, Mayor G.N. Humberto. Jo
sé Argüello Fon.seca y Señor Iván Villalta 
Wehmeyer. 

Segundo: El presente Acuerdo surte sus 
efectos a partir de esta focha. 

Comuníquese. Casa Presidencial. Mann 
gua, Distrito Nacional, treinta y uno de 
mayo de mil novecientos setenta y nueve. 
- A. SOMOZA. - El Minist ro de E.stado 
en el Despacho de Relaciones Exteriores, 
Julio C. Quint.ana)'. 

Nómbrase Representante de 
Nicaragua en Reunión Sobre 

Ciencia, Tecnología y la Sociedad 
"No. 69 

EL PRESIDENTE DE LA RE PUBLICA, 
Acuerda: 

Primero: Nombrar a la Señora Doctora 
Helene R. de Gloger, Cónsul General de 
Nicaragua en Viena, Austria , Representan
te de Nicaragua en la Reunión sobro' Cien
cia, Tecnología y la Sociedad, a efectuarse 
en dicha ciudad del 13 al 17 de _agosto pró
ximo, prepartoria de la Conferencia de' las 
Naciones Unidas sobre Ciencia y Tecnolo
gía, 

Se.gundo: L a transcripción del presente 
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~do servirá a la nombrada. para acre
ar su representación. 

Comuníquese. Casa Presidencial. Mana
' Distrito Nacional, die'cinueve de junio 
mil novecientos setenta y nueve. - A. 

SOMOZA. - El Ministro de Estado en el 
Despacho de Relaciones Exteriores, Julio 
O. Quintana". 

Ministerio de Economía, 
Industria y Comercio 

==============================:=;_..;-~ 

Precios Mínimos a que el INCEI 
Compra Granos Básicos 

Reg. No. 4041 - R/F 565075 - CS 405.00 
"Acuerdo No. 16--V 

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, 
en uso de .sus facultades legales, 

Acuerda: 
Primero: Los precios mínimos a que el 

Instituto Nacional de Comercio.. Exterior e 
Interior (INCEI) comprará granos básicos 
del ciclo agrícola 1979-1980, son los siguien
tes: 

Productos: 

Maiz Blanco 
Maíz Amarillo y Mezclado 
Frijol Rojo y /o Negro 
Sorgo Rojo y/o Amarillo 
Sorgo Blanco 
Arroz en granza 

Precios en Córdobas 

($.: 55.00 Quintal 
50.00 

125.00 
50.00 
50.00 
55 .. 00 

Segundo: La escala anterior de' prec.ios 
estará sujeta a los siguientes porcentajes 
máximos que el INCEI ha fijado, como re
querimientos mínimos de calidad: 

Productos: Humedad 

Maíz Blanco 
Maíz Amarillo y 
Mezclado 

Frijol Rojo y /o 
Negro 

Sorgo Rojo y /o 

14.% 

14.% 

14.% 

Materias 
ExtrañaJ.S 

2. % 

Granos 
Quebrados 

6.% 

6. % 

6.% 

Amarillo 14. % 3. % 6. % 
Sorgo Blanco 14. % 3. % 6. % 
Arroz en granza 14. % 3.% 10.% 

Tercero: Los precios anteriores se pa
garán en los lugares que el INCEI designe, 
y que se darán a conocer oportunamente. 

Cuarto: lfls precios fijados en el pre
sente Acuerdo, regirán para las cosechas 
de Primera y Postre'ra del Ciclo Agrícola: 
1979-1980. 

Quinto: Este Acuerdo deja sin efecto el 
Acuerdo No. 16-V del veinticuatro de abril 
de mil novecientos setenta y ocho, publica
do en "La Gaceta", Diario Oficial, No. 99 
de nueve d~ mayo de mil novecientos seten
ta y ocho. 

Sexto : El presente Acuerdo deberá pu
blicarse por tres vece·s consecutivas e.n "La 
Gaceta", Diario Oficial y empezará a re
gir a partir de esta fecha. 

J Comuníquese. Ca.sa Presidencial. Mana
' gua, Distrito Nacional, a los diecinueve días 
j del me·s de mayo de mil novecientos seten
i ta y nueve. - A. SOMOZA, Presidente de 

la República. - Róg_e.r Blandón Velásquez, 
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Ministro de Economía Industria y Comer-
cio. 

3 1 

SECCION DE P ATENTES DE NICARAGUA 

Marcas de Fábrica 
Reg. No. 4140 - R/F 565259 - 3/16 <r 45.00 

Bristol Myers Company, estadounidense, apo
derado Doctor Franklin Caldera, solicita registro 
marca fábrica: 

"COMTREX" 
Clase 5. 
Presentada: 3 mayo 1979. 
Opónganse. 
Registro Propiedad Industrial. - Managua, 9 

mayo 1979. - Yolanda Garcia de Montealegre, 
~egistrador. - Argeo Miranda, Srio. 

3 3 

Reg. No. 4141 - R/F 565259 - 4/16 ~ 45.00 
Biofarma, Société Anonyme, francesa, median

te apoderado Dr. Franklin Caldera, solicita regis
tro marca fábrica: 

"PONDERAX" 
Clase 5. 
Presentada: 3 mayo 1979. 
Opónganse. 
Registro Propiedad Industrial. -- Managua, 9 

mayo 1979. - Yolanda Garcia de Montealcgre, 
Registrador. - Argeo Miranda, Srio. 

3 3 

Reg. No. 4142 - R/F 565259 - 5/16 <S 45.00 
Pony International, Inc., estadounidense, apo

derado Dr. Franklin Caldera, solicita registro 
marca fábrica: 

"PON Y" 
Clase 18. 
Presentada: 3 mayo 1979. 
Opónganse. 
Registro Propiedad Industrial. - Managua, 9 

mayo 1979. - Yolanda García de Montealegre, 
Registrador. - Argeo Miranda, Srio. 

3 3 

Reg. No. 4143 - R/F 565259 -:-- 6/16 <$ 45.00 
A/S Ferrosan, de Dinamarca, apoderado Doc. 

tor Franklin Caldera, solicita registro marca: 
"SPONGOSTAN" 

Clase 5. 
Presentada: 3 mayo 1979. 
Opónganse. 
Registro Propiedad Industrial. - Managua, 9 

mayo 1979. - Yolanda Garcia de Montealegre, 
Registrador. - Argeo Miranda, Srio. 

3 3 

Re. No .. 4145 - R/F 565259 - 8/16 ~ 45.00 
The Jaeger Company Limited, inglesa, apode

rado Dr. Franklin Caldera, solicita registro mar. 
ca: 

"JAEGER" 
Clase 25. 
Presentada: 3 mayo 1979. 
Opónganse. 
R egistro Propiedad Industr ial. - Managua, 9 

mayo 1979. - Yolanda García de Montea.legre, 
Registrador. - Argeo Miranda, Srio. 

3 3 

Renovaciones de Marcas 
Reg. No. 4150 - R/F 565259 - 13/16 ~ 45.00 

A/S Dumex, Ltd., danesa, mediante apoderado 
Dr. Franklin Caldera P allais, solicita renovación 
marca fábrica: 
"MULTIVITAPLEX" No. 19,377 

Clase 5. 
------- ·-------

Registro Propiedad Industrial. - Managua, 12 
mayo 1979. - Yolanda García de Mont€alegre, 
Registrador. - Uriel Silva, Srio. 3 3 

Reg. No. 3413 - R / F 562522 - 3/5 <$: 90.00 
American Brands, Inc., estadounidense, me

diante apoderado Dr. Buenaventura Se¡va, solici
ta renovación ma rca fá brica: 

No. 21,113 
Clase 33. 
Registro Propiedad Industrial. - Managua, 4 

abril 1979. - Yola nda García de Montealegre, 
Registrador. - Uriel Silva T., Secretario. 

3 3. 
-·-·--·- ----

Reg. No. 4151 - R/F 565259 - 14/ 16 <S! 45.00 
The H. D. Lee Company, Inc. ,estadounidense, 

mediante apoderado Dr. Franklin Caldera Pallais, 
solicita renovación marca: 
"LEESURES" No. 19,722 

Clase 25. 
Registro Propiedad Indm;trial. -- Managua, 12 

mayo 1979. - Yolanda García de Montea.legre, 
Registrador. - Uriel Silva, Srio. 3 3 

Reg. No. 4152 - R/F 565259 - 15/ 16 ~ 45.00 
Tcnneco, Inc., estadounidense, mediante apode

ra<lo Dr. Franklin Caldera, solicita r enovación 
marca fábrica: 
"TENNECO" No. 17,591/3 

Clase 2. 
Registro Propiedad Industrial. - Managua, 12 

mayo 1979. - Yolanda Garcia de Montealegre., 
Registrador. - Uriel Silva T., Srio. 

s 3 

Marca de Servicio 
Reg. No. 3140 - R / F 560934 - Valor <s: 9-0.00 

Donald Ramirez R eyes, nicaragüense, personal
mente solicita registro m a rca de servicio: 

construccrones "y servicios-

Clase 37. 
Presentada: 5 abril 1979. 
Opónganse. 
Registro Propiedad Industrial. - Managua, 20 

abril 1979. - Yolanda García de Montealegre, 
Registrador. - J. Argeo Miranda, Secretario. 

3 3 
~=========================..;:;=:==a 

Patente de Invención 
Reg. No. 3727 - R./F 564067 - Valor <S 90.00 

UOP, INC., e.st adounidense, mediante apodera
do Dr. Francisco t>rtega, solicita registro Paten
te dP- Invención: 
"UN DISTRIBUIDOR DE ALIMENTACION DE 
HIDROCARBUROS Y METODO DE I NYECC
CION DE UNA ALIMENTACION DE H IDRO

CARBUROS''. 
(Caso No. 1803). 

Opónganse. 
Registro Propiedad Industrial. - Managua, 11 

mayo 1979. -- Yolanda Garcia de Montealegre, 
Registrador. - J. Argeo. Miranda, Srio. 

3 3 

INDICE e INDICADOH ~~ "La Gaceta" : Se publican los días Lunes; 
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